

## RÉPONSES

### **Réponses de SPAC aux questions prises en note Comité permanent des opérations gouvernementales et des prévisions budgétaires (OGGO)**

#### **Réponse du gouvernement à la pandémie de COVID-19 (approvisionnement en vaccins et en équipement de protection individuelle)**

**14 avril 2021**

**Question 1 :** (député du NPD Matthew Green) Détails demandés sur la Réserve d'urgence pour les services essentiels (RUSE), y compris le moment où la réserve est devenue opérationnelle et le nombre de demandes d'accès à la réserve qui ont été présentées.

#### **Réponse :**

Le gouvernement du Canada a créé la RUSE afin de permettre aux entreprises ou aux organisations offrant des services essentiels, de divers secteurs, d'avoir accès à de l'équipement de protection individuelle (EPI) et à des fournitures essentielles au coût pour répondre à des besoins urgents et à court terme.

La RUSE est pleinement opérationnelle depuis le 3 août 2020. Au 31 mai 2021, la RUSE avait reçu en tout 278 demandes d'inscription des secteurs suivants : santé, sécurité, fabrication, technologies de l'information et des communications, alimentation, transports, énergie et services publics, eau et finance.

Parmi les entreprises inscrites, 27 ont passé des commandes; 12 commandes ont été annulées et 15, approuvées. Une partie des commandes annulées ont été redirigées vers les processus d'approvisionnement gérés par les provinces et les territoires.

Bien qu'il y ait eu d'importantes pénuries d'EPI au moment où la RUSE a été établie et mise en œuvre, la disponibilité sur le marché a augmenté, et le processus d'approvisionnement d'urgence en EPI est devenu moins nécessaire. Toutefois, étant donné que l'EPI demeure fortement utilisé, le gouvernement du Canada élargit l'admissibilité à la RUSE pour accroître le nombre d'organisations pouvant avoir accès à ce service. Plus précisément, les organisations servant les communautés autochtones et le secteur des services sociaux peuvent désormais présenter une demande pour accéder à l'EPI et aux fournitures essentielles sans frais. Au 31 mai 2021, 10 commandes avaient été traitées par la RUSE à l'intention d'organisations servant des communautés autochtones.

**Question 2 :** (députée du BQ Julie Vignola) Détails demandés sur le contrat de logistique attribué à UPS et références faites à une lettre d'intention et à une demande de renseignements affichées sur [Achatsetventes.gc.ca](http://Achatsetventes.gc.ca) en mai 2020.

**Réponse** : Les publications sur Achatsetventes mentionnées et le contrat de logistique attribué à UPS ne sont pas liés.

#### Publications sur Achatsetventes

Le 4 mai 2020, SPAC a affiché une demande de renseignements afin de trouver d'éventuels fournisseurs pour répondre au besoin en services nationaux d'entreposage et de logistique (logistique) de l'Agence de la santé publique du Canada. Cette publication indiquait qu'il ne s'agissait pas d'un appel d'offres ni d'une demande de proposition, mais seulement d'une demande visant à identifier des fournisseurs potentiels.

Après la publication de cette demande de renseignements, SPAC a élaboré une demande de proposition qui a été affichée sur le site Web Achatsetventes le 16 juillet 2020 et dont la date de clôture était le 4 août 2020. Le contrat subséquent a été attribué à Metro Logistics Inc. le 11 septembre 2020.

La demande de renseignements affichée le 4 mai comprenait la description du besoin figurant à cette adresse : <https://achatsetventes.gc.ca/donnees-sur-l-approvisionnement/appels-d-offres/PW-20-00913882>. De l'information sur la demande de proposition subséquente se trouve à cette adresse : [Services nationaux d'entreposage et de logistique \(6D024-202295/A\) – Achatsetventes.gc.ca](#).

#### Contrat de logistique attribué à UPS

À la fin d'avril 2020, SPAC a négocié et conclu avec UPS un contrat de services d'urgence visant la fourniture de services d'expédition de fret (également des services de « logistique ») de la Chine au Canada en vue de soutenir cinq vols cargo affrétés entre le 5 mai 2020 et le 8 mai 2020. Ce contrat devait être attribué d'urgence pour servir de complément aux services d'expédition de fret fournis par Bolloré durant cette période.